



Por más recursos, Morena sugiere subir precio estimado del crudo

ENRIQUE MÉNDEZ

En víspera de la aprobación de la Ley de Ingresos 2023, un sector de Morena en la Cámara de Diputados propuso un programa nacional de infraestructura financiado con un aumento de 2 dólares en la previsión del precio del petróleo y una reducción de recursos para el Fobaproa, para el cual el gobierno federal propone un incremento de 17 mil 600 millones de pesos.

Además, Morena y el presidente de la Comisión de Hacienda, Luis Melgar (PVEM), se opusieron a que hoy compareciera el nuevo jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Antonio Martínez Dagnino, con el argumento de que no ha sido ratificado en el cargo y que el paquete económico del próximo año no propone una miscelánea fiscal.

De esta manera, únicamente se aceptó la comparecencia del subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, y el procurador Arturo Medina para explicar a la comisión el paquete fiscal del próximo año.

En una ríspida reunión de la

junta directiva de la comisión, diputados de PAN y PRI criticaron a Melgar—ex directivo de Banco Azteca—por retrasar prácticamente a último minuto la obligación de comparecencia de altos funcionarios de Hacienda como la aprobación del dictamen de ingresos.

Hiram Hernández, secretario de la comisión por el PRI, refirió que en algunos círculos se ha manejado que el rechazo a la comparecencia de Martínez Dagnino se debe a que “quieren cuidarlo porque está muy verde y es inexperto, pero eso no debe ser pretexto”.

Melgar indicó que “ambos, el subsecretario y el procurador, sí comparecerán; el titular del SAT lo fue de la administración de Grandes Contribuyentes y sí tiene experiencia”.

Tanto Hernández Zetina como la diputada Patricia Terrazas, secretaria de la comisión por el PAN, también dijeron que el morenista ha retrasado la discusión de iniciativas, tanto así que sólo en esa instancia están sin estudiarse 300 de las 2 mil 590 acumuladas en las comisiones de la Cámara.

Por su parte, el secretario de la Co-

misión de Presupuesto e integrante de la de Hacienda por Morena, Carol Antonio Altamirano, planteó que con un respaldo técnico sólido se pueden revisar y reasignar fondos “de manera responsable, sin poner en riesgo el logro de los objetivos de políticas públicas del gobierno”.

Sugirió que el precio por barril de petróleo, estimado en 68.3 dólares por barril en los criterios generales de política económica, pueda incrementarse a 70.8, pues a pesar del comportamiento inestable de los precios internacionales, la mezcla mexicana está en casi 79.8, con picos de hasta 83 dólares.

“Se puede fijar un precio más realista y, de aprobarse la propuesta, según la propia información de la Secretaría de Hacienda que afirma que cada dólar adicional podría derivar en casi 13 mil 116 millones de pesos en mayores ingresos, se podría contar con unos 32 mil 790 millones adicionales para asignarlos a nuevos gastos en el Presupuesto de Egresos 2023.”

En el caso del Fobaproa, planteó mantener el monto de 38 mil 664 millones autorizados para 2022.